



No.24- CEDMEB



## Avances informativos

Provincia china de Hubei no registra nuevos casos de COVID-19

Coronavirus: Nueva Zelanda considera "eliminada" la pandemia al poner fin a los contagios locales. En Nueva Zelanda ya no hay transmisión local

## Contexto político internacional

Tensión Irán-EEUU. Pandemia de COVID-19. Violencia en Afganistán

La UE desmiente la presión de China por el informe sobre datos falsos de COVID-19



## COVID-19 en Nicaragua

-Nicaragua mantiene 3 casos activos de Coronavirus. [Leer](#).





## Avances informativos

---

- **Provincia china de Hubei no registra nuevos casos de COVID-19**

La provincia central china de Hubei no reportó el domingo ningún nuevo caso confirmado de la neumonía COVID-19 en su territorio, informó hoy lunes la autoridad sanitaria provincial. Hubei tampoco registró el domingo nuevos decesos a causa de la enfermedad.

La comisión sanitaria de la provincia comunicó a su vez que un total de 12 pacientes de COVID-19 fueron dados de alta el domingo tras su recuperación, reduciendo a cero el número de pacientes afectados por esta enfermedad en hospitales de la provincia.

Hasta el domingo, la provincia tenía registrados un total de 582 pacientes asintomáticos en observación médica. Hasta esa misma fecha, Hubei había reportado un total de 68.128 casos confirmados de COVID-19, incluidos 50.333 casos dentro de la ciudad de Wuhan, la capital de la provincia.

Fuente: Xinhua

[http://spanish.xinhuanet.com/2020-04/27/c\\_139011364.htm](http://spanish.xinhuanet.com/2020-04/27/c_139011364.htm)

- **Coronavirus: Nueva Zelanda considera "eliminada" la pandemia al poner fin a los contagios locales. En Nueva Zelanda ya no hay transmisión local de covid-19.**

Con casos de contagio de un solo dígito durante siete días -y solo uno este domingo- la primera ministra Jacinda Ardern anunció que el virus ha sido "actualmente eliminado" en el país insular.

Pero la mandataria y funcionarios de su gobierno advirtieron contra la complacencia, asegurando que esta buena noticia no significa el final total de nuevos casos de coronavirus en el territorio y que conviene seguir tomando medidas.

Eliminar la curva y no aplanarla: así es la exitosa estrategia de Nueva Zelanda, "la más estricta del mundo" contra el coronavirus



"Estamos abriendo la economía, pero no la vida social", dijo Arden en la sesión informativa diaria sobre el coronavirus que ofrece su gobierno. La noticia llega horas antes de que Nueva Zelanda salga de su nivel más duro de restricciones sociales.

Más en:

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-52440819>

- **La OMS advierte que no hay evidencia de que las personas que tuvieron coronavirus son inmunes a una segunda infección**

Todavía no hay evidencia de que las personas que hayan tenido covid-19 no contraigan una segunda infección", indicó la OMS en un nuevo informe científico. La OMS hace la advertencia a los gobiernos que emiten "pasaportes de inmunidad" a las personas que han tenido covid-19, suponiendo que sean seguras para reanudar la vida normal.

"En este punto de la pandemia, no hay evidencia suficiente sobre la efectividad de la inmunidad mediada por anticuerpos para garantizar la precisión de un 'pasaporte de inmunidad' o 'certificado libre de riesgos'", dice el informe. La OMS publicó estos datos como guía para ajustar las medidas sociales y de salud pública para la siguiente fase de la respuesta covid-19.

"Las personas que asumen que son inmunes a una segunda infección porque han recibido un resultado positivo en la prueba podrían ignorar los consejos de salud pública. Por lo tanto, dichos certificados pueden aumentar los riesgos de transmisión continua", informó la OMS.

Más en:

<https://cnnespanol.cnn.com/2020/04/27/la-oms-advierte-que-no-hay-evidencia-de-que-las-personas-que-tuvieron-coronavirus-son-inmunes-a-una-segunda-infeccion/>

- **La Cámara de Representantes de EE.UU. investiga la decisión de Trump de cortar la financiación a la OMS**

el congresista demócrata Eliot Engel, presidente del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de



Representantes de EE.UU., está abriendo una investigación sobre la decisión de la Administración Trump de detener la financiación de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

En una carta enviada este lunes al secretario de Estado, Mike Pompeo, Engel solicita al Departamento de Estado que presente a su comité hasta el 4 de mayo "todos y cada uno de los documentos que se refieren, se relacionan o hacen referencia a la decisión de retener fondos" destinados a la OMS.

Si bien Engel califica a la OMS de organización "imperfecta", estima que recortar fondos para la agencia sanitaria mundial que está a la vanguardia de la respuesta global al covid-19 es "contraproducente y pone vidas en riesgo".

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/351355-congreso-eeuu-investigacion-fondos-oms>

- **La OMS aboga por el levantamiento gradual de las restricciones por COVID-19**

GINEBRA (Sputnik) — Las medidas restrictivas, impuestas para frenar la propagación del coronavirus, deben levantarse paulatinamente y solo si se cumplen las medidas para evitar nuevos contagios, declaró el director general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus.

[...] "Las restricciones solo se pueden levantar si se introducen las medidas de salud pública necesarias, incluidas las posibilidades de monitoreo los contactos", agregó.

Según el director general, antes de levantar las restricciones, los Estados deben garantizar que se sigan al menos seis medidas obligatorias.

En particular, hay que tomar bajo control la transmisión del virus, mientras el sistema de salud debe detectar, confirmar y aislar cada caso del COVID-19 y sus contactos.

También hay que proteger del brote de la enfermedad las instalaciones médicas e imponer medidas



preventivas en empleos, centros de educación y otros lugares públicos.

Además, es necesario evitar la posibilidad de importar nuevos casos del virus al país.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/mundo/202004131091096111-la-oms-aboga-por-el-levantamiento-gradual-de-restricciones-por-covid-19/>

- **La OCDE sitúa a España entre los diez países que realizan más test de COVID-19**

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sitúa a España entre los diez países del mundo que más pruebas del COVID-19 realizan. En un informe que la organización hizo público este 27 de abril, España figura en el puesto octavo del ranking de países, con 28,6 test por cada 1.000 habitantes.

Las autoridades españolas muestran preocupación por aglomeraciones durante paseos con niños. La lista está liderada por Islandia (134,9) y le siguen países como Luxemburgo (64,6) Estonia (36,9) o Italia (29,7) por delante de España.

Por detrás se encuentran Noruega (28,5), Austria (25,9), Dinamarca (25,3) o Letonia (25,2), y muy por debajo países como Estados Unidos (15,6), Corea (11,6), Chile (8,1), Japón (5,8) o México (0,4). Desde la OCDE destacaron la importancia de potenciar el diagnóstico del COVID-19 para poder determinar las estrategias de confinamiento y reducir el riesgo de nuevos brotes.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/espana/202004271091245079-la-ocde-situa-a-espana-entre-los-diez-paises-que-realizan-mas-test-de-covid-19/3.Contexto-politico-internacional>

- **AMLO: Lo que se sabe de México en el extranjero es que estamos domando el covid-19**

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, dijo en su conferencia matutina que en su gobierno no se usa "la fuerza bruta, toques de queda, ni prohibiciones. Es más que nada convencer y persuadir" para combatir el covid-19. López Obrador dice que se



sabe en el extranjero que "México está domando la pandemia por la participación consciente del pueblo".

Más en:

<https://cnnespanol.cnn.com/video/amlo-estamos-domando-la-pandemia-coronavirus-covid-19-perspectivas-mexico-crisis-economica-sot/>

## 2. Medidas económicas frente al Covid-19

---

- **China amenaza a Australia con tomar represalias económicas si insiste en investigar el origen del coronavirus**

El embajador de China en Australia, Cheng Jingye, ha advertido este lunes que Australia podría enfrentar un impacto económico, si insiste en investigar el origen de la pandemia de coronavirus.

En una entrevista publicada este lunes por The Australian Financial Review, el embajador calificó de "peligroso" el impulso de Canberra para iniciar una investigación independiente y aseguró que esto podría desencadenar un boicot por parte de los consumidores chinos que no podrán viajar ni estudiar en Australia o comprar importantes exportaciones que incluyen la carne de res y vino.

"Recurrir a la sospecha, la recriminación o la división en un momento tan crítico solo podría socavar los esfuerzos mundiales para luchar contra esta pandemia" expresó Cheng y advirtió además que, si la investigación continúa, "la gente va a plantearse si vale la pena acudir a un país que no es tan amigable con China como parece".

Más en:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/351327-china-amenaza-australia-tomar-represalias-invesitgar-origen-coronavirus>

- **Estados Unidos da sus primeros pasos para reabrir la economía y avanzar hacia una nueva normalidad**

Carlos Davis solía tener unos 200 clientes en su barbería de CUT-ology en Albany, Georgia, todos los días. El 24 de abril, el primer día que se le permitió reabrir desde la



pandemia de coronavirus, entraron alrededor de 30 clientes.

Usando guantes, una máscara facial de construcción y un protector facial, Davis dijo que estaba tomando precauciones para proteger a su personal y a sus clientes. Un trozo de papel en la puerta describía las pautas obligatorias para los clientes, diciendo que deben usar una máscara y guantes para poder ingresar. Tiene miedo del virus, sí. Pero también teme perder su negocio y de lo que eso podría significar para él.

“Si no corto, no como”, dijo.

La decisión de Davis de reabrir se produce cuando varios estados han comenzado a aflojar las restricciones de confinamiento obligatorio, incluso cuando el coronavirus continúa infectando y matando personas. En todo el país, para este lunes, más de 965.000 personas habían dado positivo para el virus y casi 55.000 habían muerto.

El gobernador de Alaska, Mike Dunleavy, permitió la reapertura de salones y restaurantes en la mayor parte del estado el viernes. Oklahoma permitió que algunas empresas de cuidado personal reabrieran para citas el viernes también. Incluso en California, algunas playas que habían sido cerradas reabrieron para uso público, aunque con limitaciones

Más en:

<https://cnnespanol.cnn.com/2020/04/27/la-reapertura-de-estados-unidos-esta-dando-sus-primeros-pasos-hacia-una-nuevanormalidad/?fbclid=IwAR0HglIDYsEd.JDI54m73AhqEQbtubx6p3wKQSDznL1ch29tiCC7bXNUTeM>

### 3. Contexto político internacional

---

- **Coronavirus: el renacimiento de Merkel, la canciller científica que encandila al mundo por el éxito de su gestión**

BERLÍN.- Puede que el mundo se desmorone ahí afuera, pero en los parques y en las calles de Alemania la nueva normalidad gana terreno. Las familias hacen cola para comprar helados y jóvenes y mayores se tiran en el césped a tomar el sol que no tuvieron este invierno. Los comercios volvieron a abrir esta semana, mientras



medio mundo mira a Berlín preguntándose qué hizo bien Alemania en esta crisis.

El número de infecciones por coronavirus sigue creciendo -152.438-, pero la maldita curva se aplanó y el sistema sanitario aguanta e incluso acoge a pacientes de otros países europeos.

"El gobierno lo hizo muy bien. Desde el principio dijeron la verdad. [Angela] Merkel explicó que esto afectaría al 60% o 70% de la población y entendimos que esto iba en serio y que había que mantener la distancia de seguridad", explica Tamer Osman, un diseñador de una boutique berlinesa en la que ahora cosen a destajo máscaras de tela estampada. Este pequeño empresario no está solo. Los alemanes se alinearon en torno a un gobierno que hasta hace poco amenazaba con elecciones anticipadas y a una canciller considerada un pato renego.

Más en:

[https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/coronavirus-el-renacimiento-de-merkel-ha-canciller-cientifica-que-encandila-al-mundo-por-el-exito-de-sugestionnid2358550?utm\\_medium=Echobox&utm\\_source=Facebook&fbclid=IwAR0vujcUN8KlXKNB4pldLaQg4gM\\_pNp0FS0BGOfpPIELI9wPm0k8900UQks#Echobox=1587998439](https://www.lanacion.com.ar/el-mundo/coronavirus-el-renacimiento-de-merkel-ha-canciller-cientifica-que-encandila-al-mundo-por-el-exito-de-sugestionnid2358550?utm_medium=Echobox&utm_source=Facebook&fbclid=IwAR0vujcUN8KlXKNB4pldLaQg4gM_pNp0FS0BGOfpPIELI9wPm0k8900UQks#Echobox=1587998439)

- **La UE desmiente la presión de China por el informe sobre datos falsos de COVID-19**

Un representante de la diplomacia europea desmintió las informaciones sobre una presunta presión china con motivo del informe de la UE sobre el rol de Pekín en la propagación de las informaciones falsas sobre el nuevo coronavirus.

Previamente la agencia Reuters comunicó, citando a unas fuentes en la UE y la correspondencia interna, que China intentaba impedir la publicación de datos en un informe de la UE sobre la supuesta contribución de Pekín en la propagación de las informaciones falsas sobre la crisis causada por el COVID-19. El informe fue publicado, pero, según la agencia, las críticas de China se suavizaron.

"No hicimos ningún cambio (...), la versión final se debe a los factores internos y no externos", dijo el representante de la diplomacia europea en una rueda de prensa en Bruselas.



Explicó que hay diferencia entre los procedimientos de preparación de los documentos del uso interno de la UE y los destinados para publicación.

Más en:

<https://mundo.sputniknews.com/politica/202004271091246364-la-ue-desmiente-presion-de-china-por-informe-sobre-datos-falsos-de-covid-19/>

## ▪ **Evo alerta sobre mal manejo de crisis sanitaria en Bolivia**

El expresidente de Bolivia Evo Morales expresó este lunes en la red social Twitter su preocupación por la retirada de sociedades médicas del Consejo Asesor del Gobierno de facto, dirigido por la autoproclamada presidenta Jeanine Áñez.

“Preocupa que, por la improvisación del Gobierno de facto, seis sociedades médicas se retiren”, aseveró el exmandatario.

Asimismo, detalló que el personal especializado denuncia menosprecio y “dedocracia”, de un consejo asesor destinado a elaborar guías y protocolos contra la Covid-19. “Bajo esas condiciones, ¿cómo es posible luchar contra la pandemia?”, aseveró Morales.

Según reportan medios locales, durante este domingo seis sociedades científicas bolivianas se retiraron del Comité Científico Nacional al considerarse relegadas por el Gobierno de facto. La administración de Áñez nombró a ocho médicos para integrar el Comité Científico Asesor (CCA).

Más en:

<https://www.telesurtv.net/news/coronavirus-gestion-bolivia-evo-morales-20200427-0013.html>

## ▪ **Tensión Irán-EEUU. Pandemia de COVID-19. Violencia en Afganistán**

Irán preserva sus intereses nacionales ante cualquier amenaza. Crece violencia en Afganistán tras pacto EEUU-Talibán.

Irán responderá con firmeza a cualquier movimiento que atente contra sus intereses nacionales en la región, así lo declaró Ali Rabiei, portavoz del Gobierno de Irán.



Rabiei enfatizó que Irán nunca ha promovido la inseguridad y no ve que este tema le interese a nadie. Así reaccionó a la última amenaza lanzada por el presidente de EE.UU., Donald Trump, a las fuerzas iraníes en el Golfo Pérsico.

Más en:

<https://www.hispantv.com/noticias/boletin/464746/iran-eeuu-coronavirus-contagios-afghanistan-violencia>

## 4. COVID-19 en Nicaragua

- Nicaragua mantiene 3 casos activos de Coronavirus

El Ministerio del Poder Ciudadano para la Salud, en su reporte diario sobre COVID-19 del día lunes 27 de abril, informa 3 casos activos de Covid-19.

Hasta el momento no se reporta Transmisión Local Comunitaria. E informa que se realizan pruebas a toda persona que lo amerite. Finaliza diciendo que

Seguimos trabajando con Respeto, Paciencia, Prudencia y Agradecimiento Infinito a Dios Nuestro Señor.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102716-nicaragua-mantiene-3-casos-activos-de-coronavirus->

- Dirección General de Bomberos inaugura II curso en atención pre hospitalaria avanzada

El curso que se impartirá por 8 días en la Academia Nacional de Bomberos de Nicaragua, “Álvaro Diroy Méndez” cuenta con una formación moderna, bases científicas y docentes capacitadas, tiene como objetivo fortalecer las capacidades, respuesta y acompañamiento.





El Comandante de Regimiento Ramón Landero, jefe de la Dirección General de Bomberos (DGB) expresó, que la idea es masificar los conocimientos y que los participantes puedan compartir el aprendizaje con sus compañeros de los otros municipios en las estaciones de bomberos.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102717-direccion-general-de-bomberos-inaugura-ii-curso-en-atencion-prehospitalaria-avanzada>

- **Nicaragua participa en foro virtual "El mundo después del Coronavirus"**

Por invitación del Gobierno de la República de Bashkortostan en la Federación de Rusia, los Compañeros Iván Acosta Ministro de Hacienda y Crédito Público y Laureano Ortega Murillo Asesor Presidencial para las Inversiones, Comercio y Cooperación Internacional, han participado el día de hoy en el Foro Internacional titulado "El Mundo Después del Coronavirus".

Los Compañeros del GRUN han destacado las medidas que ha implementado el Gobierno Sandinista para prevenir y atender la Pandemia del COVID-19 que afecta al Mundo entero. En este sentido han explicado que por orientación del Presidente Comandante Daniel Ortega y la Vicepresidenta Compañera Rosario Murillo se han venido adoptando Medidas para la Prevención y Atención en materia de Salud Pública, así como para continuar promoviendo la actividad Económica de forma responsable e integral.

Más en:

<https://www.el19digital.com/articulos/ver/titulo:102719-nicaragua-participa-en-foro-virtual-el-mundo-despues-del-coronavirus>

## **5. Artículos para el análisis**

---

- **Gestando la próxima pandemia**

En este artículo la autora reflexiona sobre el rol que juega sistema alimentario agroindustrial como un caldo de cultivo para desatar virus letales que dan lugar a las



pandemias como las que hoy estamos experimentando en el mundo.

Se aborda la responsabilidad de las grandes industrias alimentarias que son las que han provocado un desequilibrio no solo en el medio ambiente, sino que el modelo de producción alimentaria ha influido sobre las personas y sus sistemas inmunológicos al momento de crear los anticuerpos necesarios frente a virus nuevos que afectan a las sociedades.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/gestando-la-proxima-pandemia/>

### ▪ **¿Es posible reformar Naciones Unidas?**

En este artículo se plantean una reflexión sobre la reforma de Naciones Unidas en el contexto del Covid-19 que ha puesto en evidencia el rol de los organismos internacionales. La autora plantea que: “Hoy los focos están en la Organización Mundial de la Salud, desbordada por la magnitud de la pandemia y convertida en diana de la batalla geopolítica entre Estados Unidos y China. Antes fue la Organización Mundial del Comercio, atrapada en un callejón sin salida, y el abandono de EE UU del Acuerdo de París, y la incompreensión de la opinión pública internacional ante la incapacidad de frenar la sangría de conflictos como el de Siria...”. En este sentido, se reflexiona sobre el funcionamiento de la ONU como un sistema global de gobernanza.

Más en:

[https://elpais.com/elpais/2020/04/27/opinion/1588000655\\_143967.html](https://elpais.com/elpais/2020/04/27/opinion/1588000655_143967.html)

### ▪ **Ignacio Ramonet elogió la solidaridad cubana en la lucha contra la COVID-19**

Sitiada y bloqueada desde hace 60 años por Estados Unidos y sometida además por Washington a brutales medidas coercitivas unilaterales, la Isla fue la primera en acudir en ayuda de China cuando estalló esta pandemia, recuerda el intelectual radicado en París.

El catedrático y periodista español, Ignacio Ramonet, puso de ejemplo la solidaridad de Cuba con otros países



en la batalla contra el nuevo coronavirus, a pesar del bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos hace más de medio siglo, informó ACN.

Un pequeño país, también digno de admiración, se ha distinguido por su altruismo y generosidad. Se trata de Cuba, enfatiza Ramonet en un extenso artículo titulado Ante lo desconocido...La pandemia y el sistema mundo.

Con el subtítulo Héroes de nuestro tiempo, dedicado al personal sanitario que arriesga su propia vida, expresa en el texto que desde entonces las autoridades cubanas no han cesado de enviar brigadas de médicos y personal sanitario a combatir la COVID-19 a una veintena de países, en respuesta a las solicitudes de los Gobiernos.

Más en:

<https://www.globalizacion.ca/gestando-la-proxima-pandemia/>



## CREDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

## CONTACTOS

Correo: [cedmeb@unan.edu.ni](mailto:cedmeb@unan.edu.ni)

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

## DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann

Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"

Pista de la UNAN-Managua

## LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



## IMAGENES DE PORTADA

El ayatollah Khamenei y el presidente norteamericano Donald Trump. De fondo, el escenario que todos observan con detenimiento: el Estrecho de Ormuz, en el Golfo Pérsico, infobae, abril 27, 2020.

El secretario general del MINSA, doctor Carlos Sáenz, La Nueva Radio Ya, abril 22, 2020.